

Adapei de l'Orne 48 rue Lazare Carnot BP 278 — 61008 Alençon Cedex

Alençon, le 18 décembre 2024

À l'attention de nos partenaires

Objet : L'Adapei de l'Orne devient Ornéode à compter de janvier 2025

Madame, Monsieur,

Depuis plusieurs décennies, l'Adapei de l'Orne agit aux côtés des personnes en situation de handicap et de leurs familles pour défendre leurs droits, promouvoir leur inclusion et bâtir une société plus solidaire.

Aujourd'hui, nous souhaitons vous informer d'une évolution importante dans l'histoire de notre association : à partir de janvier 2025, l'Adapei de l'Orne changera de nom pour devenir Ornéode.

Un changement de nom porteur de sens :

Ce nouveau nom symbolise une étape clé de notre transformation. Si notre mission et nos valeurs restent inchangées, ce changement reflète une vision renouvelée, plus en accord avec les attentes et les aspirations des personnes que nous accompagnons.

Le mot "inadapté", historiquement présent dans l'appellation Adapei (Association départementale des amis et parents d'enfants inadaptés), ne correspond plus à notre époque ni à la manière dont nous percevons le handicap aujourd'hui.

Les personnes que nous accompagnons ne sont pas "inadaptées" : elles sont des individus à part entière, dotés de talents, de compétences et de rêves, des personnes autrement capables qui demandent à être valorisées et incluses dans la société.

Ce nouveau nom associe:

• Notre ancrage territorial dans l'Orne, en mettant en lumière notre action locale et nos partenariats précieux.

Ce nouveau nom symbolise aussi un futur plus juste, plus ouvert, et tourné vers les aspirations de chacun, permettant de déployer ces différences qui sont notre vraie force.

De plus, ce petit papillon du chèvrefeuille qu'est l'ornéode nous rappelle notre histoire initiale, car nos premières associations s'appelaient « Papillons Blancs » et le chèvrefeuille lui-même est la fleur qui symbolise la pérennité de l'engagement, la fidélité et la volonté



d'amour éternel et inconditionnel que nous portons aussi en tant que parents, frères ou sœurs...

Ce qui ne change pas:

- Notre mission d'accompagnement, d'éducation et d'inclusion des personnes en situation de handicap.
- Nos valeurs de solidarité, d'humanité et de respect, qui doivent guider chacune de nos actions.
- Notre collaboration avec vous, nos partenaires, qui jouez un rôle essentiel dans la réussite de notre projet associatif.

Ce changement de nom s'accompagnera d'une mise à jour de nos supports de communication, de nos documents administratifs, et de nos relations externes. Vous verrez progressivement apparaître le nom Ornéode dans nos échanges et nos projets communs.

Nous comptons sur votre soutien pour partager et porter ce nouveau nom avec nous, comme le symbole d'un engagement commun pour une société plus inclusive et respectueuse des différences certes, mais aussi comme l'illustration de notre volonté de proposer des solutions innovantes et multiples pour nos personnes accompagnées.

Nous restons à votre disposition pour répondre à vos questions et vous présenter plus en détail cette évolution.

Ensemble, sous le nom d'Ornéode, nous continuerons à construire des ponts entre les personnes, les institutions et la société, pour que chacun trouve pleinement sa place.

Avec toute notre gratitude pour votre partenariat fidèle,

Pour le Conseil d'Administration,

Thierry Mathieu

Président de l'Adapei de l'Orne...bientôt Ornéode.

